
Agricultures urbaines : modalités, outils de gouvernance 
et projets de paysage 
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  En plein essor, l’agriculture urbaine prend des formes très diversifiées. Les types d’acteurs, les pratiques, 
les attentes et les productions sont variés. Plante & Cité a lancé en 2015 une étude intitulée « Agricultures ur-
baines : modalités, gouvernances et projets de paysage ». Cofinancée par Val’hor, elle est réalisée dans un parte-
nariat étroit avec Astredhor et Terres en Villes. Cette étude cible à la fois la maitrise d’ouvrage sur les questions 
de planification (concepts d’urbanisme agricole, alimentaire ou nourricier) et les professionnels (paysagistes, en-
treprises, bureaux d’études techniques) sur l’intégration de l’agriculture urbaine dans leurs projets. Cette étude 
cherche à caractériser le jeu d'acteurs associé. À partir d'analyse de projets et d'expériences, elle aboutira à un 
guide d'aide à la décision pour comprendre le caractère multiforme et contextualisé de l’agriculture urbaine, et 
permettre aux acteurs des territoires de mettre les agricultures urbaines au cœur de leurs projets. 

Abstract  : Urban agriculture and landscaping 
  Urban agriculture initiatives exist in a wide range of forms and in a variety of contexts. To better unders-
tand the issues about stakeholders, spaces and governance models, Plante & Cité launched in 2015 a 2-years 
study with funding from Val’hor.  Including collaborative working with Astredhor et Terres en Villes, this project 
has implications for urban planners, landscape designers, and project managers involved in land-use and urban 
agriculture development. The final deliverable of the project will guide decision-making for UA implementation, 
taking in account stakeholders involvement. Indeed, cases studies and analysis of recent examples give key ele-
ments to increase understanding of the way in which urban agriculture projects succeeded. 


